

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

1. Sebagaimana telah diuraikan bab-bab sebelumnya tentang dampak relokasi pasar sementara pada pedagang di Pasar Gringging Kabupaten Kediri ditinjau dari perspektif sosiologi ekonomi Islam, maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa dampak dari adanya relokasi pasar sementara pada perilaku pedagang Pasar Gringging Kabupaten Kediri ini menimbulkan dampak positif maupun dampak negatif. Selain itu ditemukan juga adanya perubahan perilaku pedagang yang dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni faktor lingkungan dan faktor sosial ekonomi. Faktor lingkungan yakni perubahan tempat atau lokasi dagang serta faktor sosial ekonomi yakni kurangnya interaksi antara pembeli dan pedagang serta menurunnya pendapatan. Pedagang juga ada yang menyewakan kios atau lapak mereka kepada pedagang lain sehingga menyebabkan sistem zonasi jenis dagangan di TPPS Pasar Gringging menjadi tidak tertata.
2. Ditinjau dari sisi sosiologi ekonomi Islam, proses relokasi di TPPS Pasar Gringging yang dilakukan oleh pemerintah dilihat dari sisi kemaslahatan dan keadilannya masih kurang terpenuhi. Hal ini dikarenakan banyak pedagang yang merasa pembagian lapak atau kiosnya kurang adil dan tidak menguntungkan mereka. Selain itu pedagang masih belum menjalankan fungsi *latency* atau fungsi pemeliharaan norma dan aturan dalam sistem

sosial yang berjalan di TPPS Gringging, ini dapat dilihat dari tidak ditaatinya aturan penempatan lokasi setiap pedagang dengan sistem zonasi menurut jenis barang dagangan. Islam mengajarkan bahwa menyalahi aturan pemerintah tidak dibenarkan. Siapa saja yang tidak menaati aturan pemerintah, maka mereka dianggap juga tidak menaati aturan Allah. Hal yang dilakukan pedagang di TPPS Pasar gringging ini jelas menyimpang dari nilai-nilai keislaman.

B. SARAN

3. Bagi Koordinator dan Pengelola TPPS Pasar Gringging.

Koordinator dan Pengelola TPPS juga hendaknya menambah fasilitas penunjuk jenis dagangan disetiap zona dagang seperti spanduk atau sejenisnya untuk mempermudah pembeli mencari pedagang yang dituju. Selain itu koordinator dan pengelola TPPS sebaiknya membuat sebuah kebijakan untuk seluruh pedagang yang menempati TPPS Pasar Gringging agar setiap pedagang yang menghendaki peralihan hak milik kios atau lapak supaya membuat sebuah perjanjian yang ditandatangani oleh pedagang yang bersangkutan serta pengelola TPPS Pasar Gringging. Hal ini bertujuan untuk menjaga keteraturan zona pedagang di TPPS Pasar Gringging.

4. Bagi Pedagang di TPPS Pasar Gringging

Pedagang hendaknya terus meningkatkan kerja sama antar pedagang TPPS Pasar Gringging untuk menarik minat pembeli, kerjasama juga diperlukan antar pedagang serta pengelola pasar. Selain itu pedagang juga hendaknya mematuhi aturan-aturan yang sudah disepakati bersama. Jika pedagang ingin menyewakan atau meninggalkan lapak hendaknya melapor ke pengelola pasar agar bisa dicarikan jalan tengah bersama.